

La IDEA EXPROPIADORA AVANZA.

Varios Triunfos de la Bandera Roja. La Actividad de los Liberales Abarca Toda la República y los Burgueses y los Opresores Que Rieron de las Aspiraciones del Proletariado, Tiemblan Ahora al Oír su Grito Viril de ¡Viva Tierra y Libertad!

INTRODUCCIÓN

En esta semana, camaradas, llegan también buenas noticias.

El número de grupos liberales aumenta y los que operan en otros lugares de tiempo atrás se robustecen a pesar de que continuamos tropezando con las dificultades de las escasas de armas y parque y de medios suficientes para efectuar una propaganda activista como el caso lo requiere.

Hay impacientes que quisieran ver ya al Partido Liberal dominando en toda la República. También a nosotros nos gustaría ver a las armas liberales dominando de uno a otro confín de la República Mexicana, pero al mismo tiempo nos gusta también que la idea libertaria se impregne bien en toda la región dominada por las armas. Hacer una revolución política es juego de muchachos; en ella vence solamente el más rico y el más fuerte en número. Pero una Revolución Económica no es como las llamadas de petate que en un momento se levantan, sino que es el producto de la condición miserable en que viven los proletarios que la hacen y que, por lo mismo, tropieza para su avance con las desventajas inevitables que produce la misma miseria del peón que se rebela sin más armas que un garrote, un azadón, un machete o una vieja escopeta que causa la hilaridad de los mismos conejos que escapan fácilmente a sus tiros. Con esa clase de armas, es imposible darle un impulso vigoroso al movimiento. Basantemente hacen los pobres compañeros lanzándose con ellas a la revolución!

Pero hay más aún. Para lograr que el movimiento se extienda y tome el curso deseado para que los pobres no seamos otra vez engañados por los políticos, sino que al terminar esta revolución todos tengamos pan en abundancia, todas nuestras necesidades satisfechas y todos seamos libres, completamente libres, sin más amos sin vergüenzas y quienes mantienen ni más gobiernos que nos tiranen, nadie que nos engañe, explote el opri-ma, es preciso que (todos los que deseamos que así sea) nos afanemos no solamente por conseguir dinero para armas y municiones, sino también para hacer una propaganda activa de nuestros ideales, de manera que el proletariado sepa bien a lo que va: a la conquista del bienestar y la libertad de todos por medio de la toma de posesión en común de la tierra y de la maquinaria para el uso y beneficio de todos los habitantes de México sin excepción hombres y mujeres.

Obrando así, no sólo se le da un impulso vigoroso a la revolución, sino que se afianza, se anuncia la finalidad de la misma; lo cual no es difícil de conseguir a causa del espíritu comunista de la raza y de su desconfianza y desagrado por todo lo que huele a autoridad.

Así, pues, la Revolución Social es bastante diferente a una revuelta política. Esta es solo cuestión de dar porrazos para quitar a un amo y colocar a otro en su lugar, mientras que la Revolución Social a la vez que es hecha por medio de las armas lo es también por medio de la idea; lo cual, naturalmente, tiene que tomar más tiempo, puesto que no se trata nada más de derrocar a un tirano, sino de destruir hasta los cimientos un sistema social podrido que es preciso remplazar por otro que garantice la vida y la libertad de todos.

No debemos, por lo tanto, impacientarnos. La Revolución sigue su curso; y el solo hecho de que los camaradas se estén levantando en contra del sistema actual convirtiendo en armas lo primero que encuentran a la mano, demuestra bien a las claras que la situación económica del proletariado mexicano garantiza el triunfo de nuestros ideales si sabemos ser soldados y nos preocupamos por llevar un arma y la Idea a nuestros hermanos de México.

Camaradas: Dejad de pensar en lo hermoso que es el movimiento mexicano; dejad de alabar el heroísmo de los denodados luchadores que caen en el campo de batalla abrazados a la Bandera Roja, y vuestras simpatías y vuestras entusiasmos traducidos en ACCIÓN y DINERO con qué comprar armas y con qué propagar la Idea. Y haréis algo más práctico y más necesario en el momento.

Pase ahora a presentar las Notas de esta semana.

OTRO LEVANTAMIENTO EN OAXACA

"El Norte," Chihuahua.—La chispa revolucionaria cunde en el Estado de

Oaxaca. En el Distrito de Tuxtepec se han levantado en armas 400 hombres.

Ya tendrá con qué divertirse el conveniente Angel Barrios, un sobresaliente que la gallina de ingeniero y que se decía liberal siendo un simple "come-curas" y que hoy es un perro de la nueva tiranía a cambio de un infeliz empleo de esbirro rural.

¡Por qué poco te diste a conocer, Angelito de Barro!

¡QUE LASTIMA!

"Imparcial."—En una casa abandonada de Toluca, Méx., fueron descubiertos por los esbirrios 259 rifles y 400 cartuchos. Es lastima, pero no hay que desanimar. ¡Adelante!

¡PARA CUANDO ES LA PRUDENCIA?

"El Demócrata Mexicano."—En el Cerro Verde, Jal., ha establecido su centro de operaciones una llamada "gavilla de bandidos." Tras ella fueron enviados unos rurales que, como hombres "prácticos y prudentes," se han dedicado a sacarles las vueltas a los "bandidos"; lo que hace que los burgueses echen chispas de rabia porque no les defienden "sus" propiedades.

Puedes coger un fusil, señores panchitos, y a defenderas vosotros mismos ya que son "vuestras."

OTROS REVISTAS EN ACCIÓN

Hasta que sirvió de algo el papas que pedía la muerte del Judas Juan Charal! Ahí veo que un Mauricio Mata, "propletario" de la hacienda de Las Moras ubicada en los límites de los Estados de Querétaro y San Luis Potosí, se ha levantado en armas en el primero de dichos estados a favor de la Pantera de Monterrey, Bernardo Reyes.

Esa noticia le produce un dolor de estómago al desventurado Charal que quisiera que todo el mundo se le empinara al Charro, como él y su digno hermano, el Héroe de Lampazos.

COMO SIEMPRE....

"El País."—Una guerrilla liberal apareció cerca de Rio Grande. Los esbirrios salieron a perseguirla, tránsandose combate en el que, naturalmente, resultaron muertos y heridos innumerables de liberales e ilegos todos los esbirrios.

OTROS NUEVOS REBELDES

"Imparcial."—Isidro L. Escobosa se levantó en armas en Ures, Son. No hay más detalles sobre este levantamiento que el de que el lechuguino Mayomorena se está convenciendo de que en esta época el puesto de Gobernador no es como él se lo soñaba: aparejado con metederos de manos en las Arcas públicas y banquitos y orgías políticas a cambio de unos cuantos discursillos labiosos a lo Madero.

SIGUEN EXPROPIANDO

"Imparcial."—Y para acabar de amargarte la boca al pobre lechuguino Mayomorena, los camaradas yaquis continúan en rebeldía. En Orozco, Son., se llevaron todo el ganado que encontraron, "propiedad" del burgués Madero.

DIVERSAS GUERRILLAS

"Diario."—En los Partidos de El Oro y Indio Dgo., andan operando varias guerrillas liberales, recorriendo ranchos, haciendas y pueblos recogiendo elementos y haciendo propaganda de las ideas libertarias.

A PEDRADAS

"Demócrata."—En el pueblo de Nativitas, D. F., hubo un choque entre el pueblo y los rurales, resultando dos muertos y varios heridos. El caballo de los rurales estancó ahí la zafra a pesar de que el pueblo no usó más armas que las piedras del arroyo.

TREN ASALTADO

"País."—En el Puente de México, cercano a la ciudad de Puebla, fue asaltado un tren por una guerrilla rebeldía.

La noticia ha hecho que se les hiele la sangre en las venas a los burgueses y autoridades de aquella ciudad.

CONTRA MADERO Y LOS SUYOS

Traduzco del "Los Angeles Tribune": "Despachos telegráficos recibidos de varios puntos del sur del estado de Puebla, dicen que los habitantes se han levantado en armas contra las autoridades, las que habían sido impuestas por Madero."

Decididamente el Enano está dando las últimas patadas de ahogado. Lo siento cordialmente por los pobres diablos como Toñita y Juan Charal que se quedaron como el perro de las dos tortas. ¡Pobrecillos! Hágoles la merced de mi comiseración.

Y... SIGUE LA BOLA!

"Diario de México."—Decididamente el "principio de autoridad" anda ya por los suelos en México. Días pasados unas mujeres reñían en las calles de Puebla y un gendarme trató de cargar con ellas a la cárcel; pero como todo buen policía, dicho gendarme es más rudo y más bruto que macho cerrero y, como tal, se puso a maltratar a una de las mujeres. Pero no contaba con la muñequera del valeroso golpeador de mujeres: el pueblo se indignó, y arremetió contra el "cuico." Este disparó su pistola, llegaron más guicos y varios esbirrios oficiales del Batallón de Zaragoza y llegaron también más proletarios que armados de piedras arremetieron contra los representantes de la autoridad, a quienes desarmaron y hicieron huir como libres a escondidas en las casas vecinas que fueron sitiadas y lapidadas y baleadas con las armas tomadas de los mismos esbirrios. De ahí prendió el motín por todos los barrios de la ciudad, durando toda la noche sin que fuera posible a la autoridad hacerse respetar, pues casi todos los gendarmes de la ciudad fueron dominados por el pueblo.

De haber habido armas, los camaradas de Puebla hubieran podido darle un buen curso a los acontecimientos.

ARMAS, CAMARADAS, ARMAS! Eso es lo que se necesita urgentemente en México; armas con qué luchar valerosamente contra la autoridad y el capital.

LEVANTAMIENTOS EN OAXACA

"El Demócrata," Méx.—En las extensas regiones llamadas Costa Chica y la Mixteca, han aparecido varias partidas de revolucionarios que dicen son Vazquistas.

Así, pues, ya hay otra nueva facción en armas: la que pelea porque Vázquez Gómez sea el futuro tirano. No está mal, viejitos; agiten el agua, revuelvan todo, formen el caos, el apetecido caos en el que se mezclen todos los ambiciones personales estupendas—que al fin de la contienda quedarán vencidas—y de cuyo caos surgirán la libertad y el bienestar de todos, porque al último las ideas libertarias serán las que dominen y surjan triunfadoras en la crisis tempestuosa precursora a la calma definitiva.

Revolvieron todo. Reylatas, ¡á las Revoltes! ¡Arriba, Vazquistas! ¡Al combate, Cuervos de Sotano! Zus, zus, Cleutiflaco! Grullid, morded, heces trizas.... Y mientras tanto, hermanos, seguid vosotros en la lucha y tomad empeño en hacer la propaganda de nuestros ideales por cuantos lugares pasáis, y entregad á los pobres los graneros para que coman y dades la tierra y los instrumentos de trabajo para que produzcan en común para todos ellos, sin más amos, autoridades ni embajadores que los exploten y opriman.

Sed duros e inflexibles con los contrarios, camaradas; acordad de que ellos "ejecutan sumariamente," y sed carlistos y hermanables con nuestros hermanos de miserias y esclavitud.

¡Animo y adelante, camaradas! ¡Viva la Revolución Social! ¡Muera la Autoridad! ¡Muera los ricos!

ENTRE MINEROS Y RURALES

"Imparcial."—En el mineral de la Paz, S. L. P., hubo un encuentro entre los caparazones mineros y los rurales del destacamento. Hubo un muerto.

Las autoridades dicen haber descubierto que se ha perdido una gran cantidad de dinamita; de las minas y que temen un levantamiento.

Otros pequeños asaltos se han registrado también en ranchos lejanos, sin que se tengan detalles precisos de lo ocurrido.

¡VAYA UNOS MITOTEROS!

Gran escándalo están haciendo los periódicos burgueses porque unos 175 camaristas que se habían reunido para atacar a C. Juárez, Chih., tuvieron que desbandarse a causa de que no pudieron conseguir sino muy contadas armas. Si los liberales tuvieran los millones de pesos que el imbécil Toribio el Maricón dice que recibimos de sus compinches los científicos, entonces si cabrían los reproches, como caben perfectamente para Madero que a pesar de ser millonario nunca metió mano a sus bolsillos de avaro para armar a su gente, llegando al grado de para armarla robarles a Silva y de más camaristas de Chihuahua, valiéndose de engaños y trámites, los muchos elementos que dichos camaristas habían reportado en su campaña.

Los liberales somos pobres y por lo mismo tenemos que tropezar con toda

efectuó un encuentro del que resultaron once muertos y muchos heridos. Después se dedicaron a vaciar las casas de comercio de mayor importancia. La mayor parte de los amotinados eran revueltos y difundidos flagrante y echán a correr a lamérle las patas al enemigo.

Fueron enviadas tropas al lugar de los sucesos para reducir al "orden" a los rebeldes.

Al "País" le dan calambres porque "los vecinos fueron instigados—dice por uno de tantos individuos que se dedicaron a sembrar la alarma y a provocar conflictos con las autoridades constituidas."

¡ASI SE HACE!

Recorte de "El Correo de la Tarde" de Mazatlán, Sin., de 13 del mes de Septiembre en curso, lo siguiente que de Rosario, Sin., comunican a dicho periódico capitalista y autoritario:

"Según carta que tenemos a la vista, del pueblo de Jalpa, perteneciente a este Distrito, manifestamos lo siguiente:

"El día 29 del mes anterior, como 100 indios se metieron a los terrenos de los señores Gregorio Lizárraga, Amada Lizárraga y demás hermanos y pusieron mohoneras en los ranchos siguientes: El Frigolar y El Atascadero, como indicando que esos terrenos pertenecen a ellos. Los indigenas andaban armados de palos, machetes, coahuayanas y eran guiados por Enrique Lizárraga, Abundio Espinosa, Cirilo Rivas, Vences Cárdenas, Higinio Cárdenas; este último dirigía los indios del pueblo de Maloya, quienes en junio decían que los terrenos citados les pertenecen."

"Una vez que invadieron los puntos de referencia prohibieron se cortara palma á los contratistas que los hermanos Lizárraga tenían y se adueñaron de ellos, dando principio desde luego a emprender trabajos en los referidos terrenos.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"Se espera que las fuerzas que guardan estas plazas, salgan á dar una batida por los pueblos referidos, con el fin de aprehender y castigar á los culpables de los escándalos que se vienen registrando, toda vez que predominan despojos y propiedades legítimamente adquiridas."

Revolvieron todo. Reylatas, ¡á las Revoltes! ¡Arriba, Vazquistas! ¡Al combate, Cuervos de Sotano! Zus, zus, Cleutiflaco! Grullid, morded, heces trizas.... Y mientras tanto, hermanos, seguid vosotros en la lucha y tomad empeño en hacer la propaganda de nuestros ideales por cuantos lugares pasáis, y entregad á los pobres los graneros para que coman y dades la tierra y los instrumentos de trabajo para que produzcan en común para todos ellos, sin más amos, autoridades ni embajadores que los exploten y opriman.

Entonces se levantaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.

"Los actuales dueños de los citados terrenos, quienes son antiguos dueños de ellos por herencia de sus antepasados y quienes desde tiempo inmemorial los poseen, han presentado acusación contra los que por la fuerza se han impuesto y disponen de lo que no les pertenece.

"También se sublevaron los indigenas del rancho El Azafán, haciendo lo mismo que los de Jalpa y Maloya.